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Liebe Beiräte,  

 

Das wichtigste Gericht in Deutschland hat gesagt:  

 

 Alle Erwachsenen in Deutschland dürfen wählen. 

Auch Erwachsene mit Behinderung oder psychischer 

Erkrankung und einer vollen Betreuung dürfen wählen.  

 Alle dürfen schon bei der Europa-Wahl wählen.  

Die Europa-Wahl ist am 26. Mai 2019 

 

 

 

 

 

 

Wir vom Beirat der Menschen mit Behinderung oder 

psychischer Erkrankung im BeB finden das gut.  

Alle Menschen sollen die gleichen Rechte haben.  

Wählen ist ein wichtiges Recht.  
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Das müssen Sie für die Europa-Wahl machen 

 Sie haben schon gewählt?  

Zum Beispiel den Bürgermeister?  

Dann ändert sich nichts.  

 

 

Sie bekommen einen Brief vom Amt. 

Der Brief heißt Wahl-Benachrichtigung.  

Im Brief steht: Hier können Sie wählen.  

 

 

 

 

 

 Sie durften noch nicht wählen? 

Sie haben eine gesetzliche Betreuung in allen Bereichen? 

Sie wollen bei der Europa-Wahl wählen? 

 

Sie müssen einen Antrag schreiben.  

Der Antrag ist in schwerer Sprache.  

Eine andere Person kann den Antrag für Sie schreiben.  

Hier gibt es den Antrag im Internet 

https://www.bundeswahlleiter.de/dam/jcr/d975b44c-d57d-

439a-b290-7ff6b956ccb4/euwo_anlage-2a_ausfuellbar.pdf 

 

Sie müssen den Antrag bis zum 5. Mai an die Gemeinde 

schicken. 

Sie bekommen dann einen Brief vom Amt. 

Im Brief steht: Hier können Sie wählen.  

 

 

 

https://www.bundeswahlleiter.de/dam/jcr/d975b44c-d57d-439a-b290-7ff6b956ccb4/euwo_anlage-2a_ausfuellbar.pdf
https://www.bundeswahlleiter.de/dam/jcr/d975b44c-d57d-439a-b290-7ff6b956ccb4/euwo_anlage-2a_ausfuellbar.pdf
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Sie haben bis 6. Mai keine Wahl-Benachrichtigung vom 

Amt bekommen? 

 

Dann können Sie vom 6. Mai bis 10. Mai einen Einspruch 

schreiben. 

 

Sie müssen den Einspruch an die Gemeinde schicken.  

Hier gibt es den Einspruch im Internet 

https://www.bundeswahlleiter.de/dam/jcr/104b2658-4b28-

44e9-bb50-

4f0bc6ac8e7b/ew_einspruch_waehlerverzeichnis.pdf 

 

 

 

Was ist die Europa-Wahl? 

 

 

 

 

Deutschland, Frankreich, Italien und 25 andere Länder haben 

sich in Europa zusammen geschlossen.  

Der Zusammenschluss der Länder heißt Europäische Union.  

Die Abkürzung dafür ist EU. 

Die EU hat ein Parlament.  

Das Parlament heißt Europäisches Parlament.  

Das Parlament entscheidet wichtige Dinge für alle Länder in der 

EU. 

In der Europa-Wahl können Sie Personen für dieses Parlament 

wählen.  

Darum ist die Wahl wichtig.  

Die Wahl ist am 26. Mai 2019.  

 

https://www.bundeswahlleiter.de/dam/jcr/104b2658-4b28-44e9-bb50-4f0bc6ac8e7b/ew_einspruch_waehlerverzeichnis.pdf
https://www.bundeswahlleiter.de/dam/jcr/104b2658-4b28-44e9-bb50-4f0bc6ac8e7b/ew_einspruch_waehlerverzeichnis.pdf
https://www.bundeswahlleiter.de/dam/jcr/104b2658-4b28-44e9-bb50-4f0bc6ac8e7b/ew_einspruch_waehlerverzeichnis.pdf
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Wen können Sie wählen? 

Wo bekommen Sie mehr Informationen? 

Wie können Sie genau wählen? 

 

 

Hier finden Sie Informationen in einfacher Sprache.  

Auch als Hörbuch 

https://www.bpb.de/shop/lernen/einfach-politik/283704/europa-

waehlt 

 

Hier finden Sie Informationen in schwerer Sprache 

https://www.bundeswahlleiter.de/europawahlen/2019.html 

 

 

Die Diakonie hat Wünsche und Forderungen für Europa 

aufgeschrieben. 

Die Informationen in Leichter Sprache finden Sie hier 

https://www.google.de/search?sourceid=navclient&aq=&oq=dia

konie+charta+&hl=de&ie=UTF-

8&rlz=1T4FTSG_deDE455DE458&q=diakonie+charta+f%c3%b

cr+ein+soziales+europa+in+leichter+sprache&gs_l=hp..2.0j0i22

i30j41l2.0.0.2.176655...........0.wsdVavif1JY 

 

Wir wünschen Ihnen eine gute Wahl.  

 

Herzliche Grüße 

 

Udo Dahlmann 

Vorsitzender des Beirates der Menschen mit Behinderung 

oder psychischer Erkrankung 
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